Un tournoi de gestion pour sensibiliser les jeunes aux métiers du droit et du chiffre

EconomieEntreprendre - Publié le 02 mai 2023 à 07h30, par La Semaine de l'île de France

Notamment chargée de sensibiliser les jeunes aux métiers du droit et du chiffre, la CRCC de Versailles et du Centre a organisé, en partenariat avec l'Académie de Versailles, l'édition 2023 du Tournoi de gestion Win-Firme.



Les 1re STMG, du lycée René Cassin d'Arpajon, vainqueurs du tournoi de gestion, aux côtés du président de la CRCC Philippe Vincent. (© DR)

La **CRCC** (Compagnie régionale des commissaires aux comptes) de Versailles et du Centre, qui a notamment pour vocation de développer l'attractivité de la profession d'auditeur légal auprès des jeunes, a organisé dernièrement, en partenariat avec l'**Académie de Versailles**, l'édition 2023 du **Tournoi de gestion Win-Firme**. Cette épreuve a vu cinq équipes, composées d'élèves de DCG, de STMG, et de BTS CG (Lycée René Cassin Arpajon : 2 classes avec les 1ères STMG et les BTS CG2, Lycée Georges Braque DCG 1^{ère} année, Lycée EREA Toulouse Lautrec BTS CG 2, Lycée Saint Exupéry Mantes la Jolie BTS CG 1ère année) s'affronter. Leur mission ? Simuler, avec l'aide de leur professeur, la **gestion d'une entreprise** sur un marché concurrentiel, en l'occurrence celui des scooters.

« Ce type d'événement nous permettent de mieux faire connaître nos métiers, de vous inviter à poursuivre un cursus dans notre belle profession. Si vous êtes présents aujourd'hui, c'est que vous avez fait un beau premier pas », a d'abord indiqué **Isabelle Donnou**, présidente de la Commission avenir jeunes et attractivité de la CRCC de V&C, qui a présenté la profession en compagnie d'**Amal Taour Alves**, vice-présidente de cette commission.

Le commissaire aux comptes, ou auditeur légal, est chargé, notamment via la certification des

comptes annuels, de donner de la confiance aux parties prenantes (actionnaires, banques, clients, salariés, etc.). L'un des avantages est qu'il s'agit d'un métier varié, que l'on se tourne vers les secteurs d'activités rencontrés ou les structures au sein desquelles il est possible d'exercer. **Nicolas Poussy** et **Alexandre Meschberger**, deux jeunes de la profession, représentant respectivement le **CJEC** et **l'ANECS**, ont témoigné plus directement de ces aspects. Du producteur de musique, en passant par le restaurateur et même un élevage de serpents, les activités rencontrées peuvent être très différentes.

Le métier est aussi dans l'air du temps. En effet, le CAC est de plus en plus amené à certifier des **informations extra-financières**. Il peut s'agir de données relatives à la gouvernance de l'entreprise, à l'environnement, ou encore à la cybersécurité. « Nous sommes les gardiens de la galaxie économique. Nous apportons de la sécurité aux structures, comme des associations. Nous vérifions si le processus de dépense respecte la volonté de l'Etat ou du donateur », a également illustré Amal Taour Alves.

Le Tournoi de gestion Win-Firme

Avant que l'épreuve proprement dite ne débute, **Marie Angelo**, représentant la **Banque de France**, a évoqué le rôle de cette institution, notamment sa mission d'éducation financière et budgétaire. Coachés par les membres du jury et accompagnés par leurs professeurs, les élèves ont, dans un premier temps, effectué **deux tours de jeu** (correspondant à deux « années » de gestion). La difficulté était qu'ils devaient notamment intégrer, contexte actuel oblige, les contraintes liées à l'inflation, à la satisfaction des actionnaires et au bien-être des salariés. Le temps est ensuite venu de préparer « l'assemblée générale », c'est-à-dire la **présentation orale** de la stratégie choisie par chaque équipe, composée de membres d'un conseil d'administration fictif.

Après une pause déjeuner, Isabelle Donnou a procédé à la détermination de l'ordre de passage, faisant monter la pression à son maximum. Le jury, composé de commissaires aux comptes, de membres de l'Académie de Versailles et de la Banque de France, est ensuite entré en scène. « En quoi est-il important d'avoir un **climat social** apaisé ? Y a-t-il des besoins forts en recrutement actuellement ? Un compte de résultats prévisionnel suffisait-il ? Pensez-vous avoir besoin d'un commissaire aux comptes ? A quoi sert l'expert-comptable ? ».

Quel que soit leur niveau, les élèves ont tout donné, en répondant aux questions jusqu'au bout de leur épreuve orale. L'idée, au-delà du classement, était surtout qu'ils performent au mieux lors de cette présentation. « C'est un très bon **entraînement** pour le **milieu professionnel** et les examens. La remise de prix est accompagnée d'une **attestation**, un élément valorisant à mentionner sur le CV qui vous permettra de sortir du lot », avaient en effet assuré les membres de la CRCC et de l'Académie de Versailles.

Le lycée René Cassin d'Arpajon vainqueur

« Merci d'avoir participé et tenu jusqu'à la fin ! », a finalement lancé **Philippe Vincent**, après un temps de délibération du jury, avant de désigner vainqueurs les élèves de **1**^{re} **STMG**, **du lycée René Cassin d'Arpajon**. « L'une des premières leçons à retenir avec un tel exercice, c'est qu'il ne faut jamais lâcher. Bravo pour votre engagement, il s'agit d'un monde certes très complexe, mais très intéressant, parce qu'il y a plein de questions à se poser et plein de solutions à trouver. Si vous pensez avoir la **fibre entrepreneuriale**, vous pourrez prendre des voies qui vous sont propres et qui correspondent à vos aspirations », a-t-il poursuivi, avant d'insister sur l'importance du **travail collaboratif**, un élément incontournable du travail en entreprise.

« Il n'y a pas de perdants : le plus important, c'est que vous **reteniez quelque chose** de l'épreuve, par exemple la nécessité de gagner en prestance et en rigueur. Vous avez désormais les bases pour les travailler », a ajouté le président de la CRCC V&C, conseillant notamment aux jeunes femmes de s'imposer davantage face à leurs camarades masculins. Et de conclure : « Stratégie, comptabilité, bien-être au travail... L'univers de la gestion est au cœur de tout ce qu'il se passe dans l'entreprise. On touche à plein de choses, c'est passionnant. Soyez persévérants dans cette filière, il y a des métiers au bout qui offrent énormément de perspectives ». Les deux partenaires de l'événement ont d'ores et déjà pris rendez-vous pour la finale 2024 du Tournoi de gestion Win-Firme, avec l'objectif d'y intégrer de nouveaux établissements de l'Académie de Versailles.